

【令和2年度 学校に関するアンケート（保護者対象）のまとめ】

○ 回収率

学年	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生	全校
回収率(%)	88.5	86.9	97.2	91.3	79.3	80.4	86.1

○ 各質問項目について

①「お子さんは、学校に行くのが楽しいと思っていますか」

- 各学年とも、肯定的回答（強くそう思う・そう思う）が87%以上でした。
- 1・3年生は、「強くそう思う」が、「そう思う」と同程度か、それ以上になっていました。
- 肯定的回答は、児童対象のアンケートのものと比べると9ポイント高くなっていました。
- 特に6年生は、19ポイントも高くなりました。

②「学校は、お子さんの安全を管理することができていると思いますか」

- 各学年とも、肯定的回答（強くそう思う・そう思う）は、90%をこえていました。
- 「強くそう思う」は、全体の4分の1程度でした。

③「学校は、支えあい助けあう集団を作ることができていると思いますか」

- 全体的には肯定的回答が80%以上ありました。
- 4年生では20%程度の方が否定的な回答をしていました。
- 例年、4年生になると、自我が確立しはじめますが、その半面、他者の意見をまだ受け入れにくい状態で、それまでの単純なトラブルから、人間関係が入り組んだトラブルになっていく傾向があります。
- 今年度はコロナ禍から、スマホやゲームでのトラブルもふえています。高学年ではそういったトラブルに合わないよう学習を行っていますが、年々そのトラブルが低年齢化しています。
- 今後、4年生の時期から、SNSの使い方の授業やネットトラブルに関する授業など、さまざまな取組を行っていく必要があると思います。

④「学校は、教育方針や内容を保護者のみなさんに丁寧に伝えていると思いますか」

- 学校では、手紙やホームページなどで、学校の教育方針や内容をお伝えしています。
- 肯定的回答は87%でした。
- 今後とも、手紙、ホームページともできるだけ早く、かつ、わかりやすく丁寧にお伝えていきたいと考えています。

⑤「学校は、生活指導面に関して、家庭への協力の依頼を、丁寧に行っていると思いますか」

- ・肯定的回答は、全校平均で91%でした。
- ・2年生では、「強くそう思う」という回答が、34%に達していました。
- ・一方で、1年生では否定的回答が17%になっていました。今後もさらに丁寧な連絡に努めていきたいと思います。

⑥「学校は、お子さんや保護者の方の思いや願いを把握しながら、教育活動を行っていると思いますか」

- ・肯定的回答は、全校で84%でした。
- ・今年度は新型コロナウィルス感染症のため、家庭訪問を中止し、学習参観なども十分に行えていません。また、これまでとは違った形で行事を進めてきました。そのため、保護者のみなさまには、十分ご満足いただけてないと思われます。
- ・当面、このコロナ禍の状況は続きます。また、令和4年の春からは、新体育館（屋上にプール）の建設が始まります。さらに、本校の児童数は減少傾向にあります。近年呼ばれている生きてはたらく力の獲得や、働き方改革の考え方なども加えて、今後も学校の取組は変革していくこととなります。ご理解ください。

⑦「学校は、子ども一人一人を大切にしていると思いますか」

- ・各学年とも90%以上、肯定的回答をいただきました。（2年生は100%でした）
- ・これからも、一人一人を大切にして教育活動を進めています。

⑧「学校は、子ども同士のトラブルに対して、適切に指導していると思いますか」

- ・全体で85%の方から、肯定的回答をいただきました。
- ・学年が上がるにつれ、子ども同士のトラブルは複雑なものになっていきます。その解決には時間がかかります。
- ・お子さんのお話を聞いていただき、何かありましたら学校までご連絡ください。

⑨「学校は、コロナ禍の中で、子どもたちの健康管理を適切に行えていると思いますか」

⑩「学校は、コロナ禍の中で授業や各種の活動のようすを積極的に発信していると思いますか」

- ・どちらも、今年度に関わる大きな問題です。
- ・90%の方々から肯定的な回答をいただきました。
- ・毎日のマスクの着用、朝の検温、健康チェックなど、本当にありがとうございます。
- ・今後もこのコロナ禍は続きます。子どもたちの健康と安全のため、学校は引き続き取り組んでいきます。各ご家庭の協力のほどよろしくお願ひいたします。また、授業のようすや活動のようすはホームページで発信していきます。

ご協力ありがとうございました。